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Comme chaque année, les chrétiens fêtent joyeusement et encore beaucoup, 

fort heureusement, avec ferveur, la naissance de Jésus, le Prince de la Paix. 
Et peu après, ils échangent des vœux de « bonne année ! » 
 
Pourtant depuis le premier Noël, il y a plus de 2 000 ans, les hommes n’ont 
pratiquement jamais cessé de faire la guerre. Difficile, surtout de nos jours, 
de trouver sur le globe des pays où des peuples peuvent vivre totalement 
libres, en sécurité, où est présente une vraie joie de vivre. Aux quatre coins 

de monde sévissent des conflits, des guerres, nés de combats ethniques, de 
volonté de domination, d’oppositions de modèles économiques, de régimes 
politiques mais hélas aussi religieuses.  Certains antagonismes se manifestent 
parfois par des actes de terrorisme, des menaces ou des intimidations… 
 
Leurs conséquences sont souvent dramatiques. Des populations vivent dans 

l’insécurité, souffrent sous les bombardements, les destructions. Elles se 

retrouvent sans toits, manquent de nourriture, n’ont pas de possibilité de se 
soigner ou d’être soigné… et pleurent leurs jeunes soldats morts au combat. 
En fait, elles sont condamnées à subir les conséquences des décisions, des 
initiatives belliqueuses de leurs dirigeants, avides de pouvoir ou poussés par 
un désir de vengeances… et souvent insouciants du sort de leurs 
compatriotes. Leurs préoccupations, leurs priorités ne sont de loin pas celles 

du peuple qui aspire à vivre en paix.    
 
Alors que penser, qu’espérer pour l’avenir ? S’il est d’usage d’échanger nos 
« meilleurs vœux », il est quand même malaisé de se souhaiter une vraie 
bonne année si, comme les précédentes elle risque fort de réserver, chez 
nous comme ailleurs, bien des catastrophes, des aléas climatiques, des 
problèmes de pauvreté, de violences, physiques ou mentales, de mal-être 

d’un nombre de plus en plus important de personnes de tous âges autour de 
nous. 

 
Pour tenter de gérer, sinon de régler les grandes questions dans les domaines 
politiques, économiques, sociaux… aussi bien nationaux qu’internationaux, 
les élus, les gouvernants ont le devoir de « monter au front ». Cependant, 

nous avons tous, particulièrement en tant que chrétiens, un rôle à jouer pour 
établir et entretenir un vivre-ensemble paisible au sein de notre famille, notre 
quartier, notre village, notre lieu de travail, nos associations… C’est peut-être 
peu de chose, mais assurément précieux.  
 
Vivre en paix nécessite de respecter les autres, de leur faire confiance, 
d’échanger et d’accepter des vues différentes des siennes. Cela demande 

donc d’être à l’écoute, tolérant, bienveillant, de savoir pardonner le cas 
échéant et aussi, avant tout, de faire la paix avec soi-même. Il est bon, 
nécessaire, d’arriver à chasser nos peurs, nous libérer de mauvais souvenirs, 

d’éventuelles rancunes, d’un passé pesant. 
Albert Schweitzer, dont on connaît et le dévouement au service de la 
population gabonaise et la sagesse, disait : 
« Le peu que tu fais, c’est beaucoup. » 

 
Oui, en effet, il y a bien lieu de croire que l’avenir ne redeviendra pas rose en 
un tournemain. 
Mais non, il n’y a pas de raison de perdre confiance, de ne pas continuer à 
garder l’espérance d’un monde meilleur.   
Pendant toute sa vie Terrestre, Jésus a été un porteur d’espérance, celle à 

garder en soi en toutes circonstances. Et puis, n’a-t - il pas dit ? : « Je vous 
laisse la paix, je vous donne ma paix… ».  
 

Alors, posons-nous quelques questions: qu’en avons-nous fait, 
nous, les hommes? Et moi-même, qu’est-ce que j’en fais dans 

ma vie de tous les jours?  
Le Christ l’a promis: le Père n’abandonnera jamais les siens. Il 

sera toujours à leurs côtés. 
Aussi, dans cet esprit, souhaitons-nous, sans la moindre 
hésitation, une « Bonne Année! » 

Joseph 
 

Première page: Crèche grandeur nature dans la Basilique de Lutterbach 
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LES CRÈCHES DANS NOS ÉGLISES 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

Crèches du monde 

Morschwiller-le-Bas 

Galfingue 

Reiningue Heimsbrunn 

Beaucoup de visiteurs pour admirer 
les crèches à la Basilique 

La nouveauté de cette année, c’était la centaine 
de crèches apportées par le Père Martin. 
Bien à l’abri dans le Baptistère, elles étaient 
visibles depuis décembre. Il y en avait pour tous 
les goûts: du Petit Jésus en scooter avec Marie 
et Joseph, à une crèche minuscule d’à peine un 
centimètre carré, en passant par tous les pays 
du monde, avec, par exemple, un lion qui 
remplace l’âne ! 
Toutes ces crèches sont à la fois des témoins de 
la foi qui a traversé les siècles et l’expression de 
traditions locales et de la vie des peuples. 

Vivement Noël prochain pour les revoir! 
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NOËL EN CINQ ACTES 

 

ACTE 1 :  La Messe du CHRIST-ROI – L’annonce de l’AVENT le 26 Novembre 2023 

 
Une double fête rassemble les enfants des équipes de KT et leurs familles 
dans la Basilique : 
 

Nous célébrons la fête de Sainte Cécile, cette jeune martyre romaine qui 
est la patronne des musiciens et des chantres qui louent la gloire de Dieu 
par leurs instruments et par leurs voix. Pour cette fête, la Musique 
Harmonie de Lutterbach, sous la 
direction de Doris MARGRAFF, 
s’est jointe à nos choristes pour 
embellir cette célébration. 

 
Ce jour était aussi la fête du 
Christ-Roi de l’Univers qui 

marque la fin de l’année liturgique. Cette fête est marquée d’une solennité 
particulière : aujourd’hui, comme hier et comme demain, le Christ Jésus 
était, est et restera le Roi de l’Univers. Un beau geste d’une grande valeur 

symbolique a été posé cette année : le livre de la Parole est fermé, 
solennellement, car la Révélation est close, et dans le même mouvement, 
la Porte de l’Espérance est ouverte. Un chemin nouveau, un chemin 
d’espérance et de confiance est ouvert pour l’Eglise, pour chacun de nous, en cet l’Avent qui commence. 
 
 

Acte 2 : L’Avent, un chemin de 4 semaines 

 
Une fois la Porte de l’Espérance ouverte, tous, paroissiens d’ici et d’ailleurs, ont été invités à 

franchir cette Porte pour recevoir un défi à relever, pendant ce temps de préparation à Noël. Un 
défi, non pas faire des prouesses ou s’entrainer pour un quelconque marathon spirituel, non un défi 
tout simple pour faire grandir la lumière de l’espérance dans un monde enténébré, marqué par la 
violence, l’isolement, l’angoisse, l’injustice. Petits et grands, tous ont eu l’occasion d’entrer dans 
cette dynamique au fil de l’Avent. 

Aux familles, nous avons proposé plusieurs pistes concrètes dont la collecte de produits 
alimentaires et de produits d’hygiène pour les familles vivant dans la précarité. 
Aux enfants, nous avons proposé de partager un jouet avec des enfants de quartiers défavorisés et 
de participer à des ateliers de fabrication de décorations de Noël pour la prison de Lutterbach. 

 
 

Acte 3 : L’arrivée de la lumière de Bethléem 

 
Le 2e dimanche de l’Avent a été marqué par une veillée de contes 
dans la Basilique, avec la participation des Scouts de la région 
mulhousienne. Une veillée de 
contes ayant tous un point 
commun : la lumière de Noël 
arrive parmi nous pour être 

partagée. Le moment fort de la 
veillée a été une marche dans la 
nuit, vers le Monument de la Vie, 
à l’entrée du cimetière. Dans la 
nuit, à la lumière des flammes 
vacillantes  

dans le vent, une prière pour la paix est montée vers les cieux  
comme une longue plainte de la terre, meurtrie par la guerre  
en Ukraine et en Russie, en Israël et en Palestine, et en bien  
d’autres lieux de la terre. 
 
« Maintenons allumée en nous la flamme de l’espérance.   
Que du cœur de chacun soient bannis les mots : division,  

haine, guerre. . 
Que le style de notre vie devienne : SHALOM, PAIX, SALAM ! ».  
 
C’était la prière du Pape François 
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ACTE 4 : La Célébration de la Nativité le 24 décembre dans la Basilique 

 

L’apogée de ce chemin de lumière a été la grande Célébration de Noël, illustrée par une grande crèche vivante avec 
une cinquantaine d’enfants et une vingtaine d’adultes de nos 5 paroisses. Avec une montée progressive de la lumière, 

dans une Basilique comble, eut lieu une mise en scène de la Nativité, un peu à 
l’image de la toute première crèche vivante inventée par St François d’Assise à 

Grecchio, il y a 800 ans.  
 
Grâce à des textes dialogués, des musiques originales avec un petit orchestre 

familial, dont une cornemuse - merci Gabriel ! – des chants interprétés par 
notre chorale, nous avons été rendus contemporains de la naissance de l’Enfant 
Roi, dans une pauvre mangeoire 
au fond d’une grotte, du côté de 
Bethléem. 

 
 
 

Acte 5 

 
Mais toute cette mise en scène n’aurait eu de sens si elle n’avait été entourée par des temps magnifiques de bricolage, 

de partage, d’échanges pour que cette lumière de Noël atteigne ceux qui sont aujourd’hui dans les ténèbres. 
 

Une voiture chargée à ras-bord de jouets et de livres, puis 
une voiture pleine de produits alimentaires et de produits 

d’hygiène ont rejoint le centre CARITAS du quartier Drouot. 
Quand nous avons déchargé la voiture devant des jeunes 
mamans, des personnes plus âgées, un peu hagardes, 
marquées par la précarité, nous avons su que nous étions au 
bon endroit pour apporter un rayon de la Lumière de Noël ! 
C’est là que nous avions RV avec Jésus Lui-même, présent 
dans les plus pauvres. 

 
 

 
Une voiture pleine de décorations pour les sapins de la 
prison et 150 petits sapins, avec chacun un message de paix et 
d’espoir pour les détenus, a pu entrer dans la prison grâce à 

l’aide des aumôniers. Ces décorations sans aucune valeur 
marchande étaient lourdes de l’amitié et de l’espérance de tous 

ces enfants et des adultes 
de la paroisse qui ont 
participé aux ateliers du 
mercredi. Un groupe d’amis 
de Strasbourg nous a même 

prêté main forte pour découper les 150 petits sapins, un papa bricoleur d’une 
entreprise de Lutterbach nous a découpé près de 1000 disques de couleur pour faire 

les boules pour les sapins : du nord au 

sud de l’Alsace, des plus petits aux ainés, 
une immense chaine d’amour s’est 
constituée pour faire entrer quelques 
rayons de la Lumière de Noël et le sourire 

de Jésus Enfant pour tous et chacun en 
particulier. 

Geneviève et Brigitte 
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LA PAGE DES JEUNES 
 

Waouh … quelle belle soirée !!! 

 
C’est avec un immense plaisir que nous avons fêté le passage dans la 
nouvelle année liturgique avec la venue du groupe de louange Waouh le 

samedi 25 novembre. 
 
 
Cette rencontre a permis aux jeunes, engagés sur le chemin de la 
Profession de Foi et de la Confirmation, de découvrir une autre façon de 
prier, un moyen de montrer à tous que l’on est chrétien, en témoignant 
à « chœur » ouvert ! 

 
Le chant peut rapprocher de Dieu, il permet d’unir des gens malgré leurs 
différences. Il transmet aussi la foi. Nous ne prêtons pas toujours 

attention aux paroles des chants religieux que nous entendons, pourtant elles irradient la vérité de l’Évangile.  
Le chant élève les âmes.  
 
Quand on chante, c’est tout le corps qui est 

mobilisé, on prie avec tout son être. Le chant donne 
la possibilité d’exprimer toutes formes d’émotions : 

la joie, la paix, et aussi la tristesse, la colère… Nous 
pouvons ainsi exprimer notre prière à Dieu notre 
Père : une louange, une action de grâce, une 
demande de pardon. 
 

« Chanter, c’est prier deux fois. » Attribuée à St 
Augustin, ou encore à Luther, cette citation prend 
ici tout son sens ! 
 

Après un 

temps de 

réflexion 
autour de 
l’Espérance, 
nos jeunes 
ont pu 
partager un 
repas avec les grands jeunes du groupe Faith and Live, puis se sont rendus à la 

Basilique pour vivre ce concert de louange.  
 

En guise d’introduction, Margaux et sa troupe nous ont proposé de danser tous 
ensemble sur ce chant qui fait encore aujourd’hui le buzz sur tous les réseaux sociaux : « Comment ne pas Te louer ». 
Un superbe moment avec tous les jeunes et l’assemblée ! Le groupe Waouh a ensuite pris le relais et la fin de notre 
veillée nous aura permis de passer par la porte de l’Espérance, comme un symbole fort de foi et de défis à relever pour 
vivre dans cette Espérance durant toute l’année à venir ! 

 
 

Samedi 16 décembre à Heimsbrunn  

 
Jeunes de la Profession de Foi, de la Confirmation, 
grands jeunes…  Ils se sont tous retrouvés ce samedi 
après-midi pour préparer la Messe du soir en l’Église 
de Heimsbrunn. Un beau moment de partage, de 
textes, de prières et de chants pour une Messe 

célébrée par le Père Martin.  
 
A l’issue de la célébration, le Conseil de Fabrique de 
Heimsbrunn proposait un vin chaud ou un jus de 
pomme aux saveurs de Noël, ainsi que des 

gourmandises.  
 

Encore une belle expérience dans notre Communauté 
de Paroisses ! 

Véronique 
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LE TEMPS DES CADEAUX 
 

Le temps de l’Avent 2023 a 
commencé avec les 
musiciens WAOUH, qui 
interprètent de la musique 

chrétienne contemporaine, 
et nous ont aidés à franchir 
la Porte de l’Espérance, 
mise en place à la 
Basilique au début de 
l’Avent. C’était un peu la 
course, car le temps de 

l’Avent semblait très court 
cette année. Le 4ème 
dimanche était en même 
temps le jour de la Veillée 
de Noël avec la crèche 
vivante.  
Puisque c’est l’année de 

l’Espérance, dans la Basilique, nous proposons une 
Messe chaque 11 du mois pour la paix dans le monde 

entier, en nous associant avec d’autres églises et 
communautés en France. Peut-être que l’Espérance est 
le meilleur cadeau que nous pouvons nous offrir : 
l’espérance du lendemain, l’espérance de la 

réconciliation, l’espérance de la foi.  
Aujourd’hui, les gens qui entrent dans nos églises, 
cherchent l’espérance pour leur vie. À nous d’être des 
témoins de cette espérance qui nous anime. En parlant 
de cadeaux, les équipes de catéchèse, soutenues par les 
aumôniers de la prison, ont participé, comme chaque 
année, à la confection de petits cadeaux pour les 

détenus de la prison de Lutterbach.   
 

 
Ce n’est pas la grandeur du cadeau qui compte, mais la 
présence active auprès des détenus pour porter 
l’espérance.  
 

Près de la Porte de l’Espérance, les familles ont déposé 
différents dons pour Caritas-Drouot, qui sont en 
première ligne dans le contact avec les plus nécessiteux. 
Mais il est bon de nous interroger sur le don et sa 
philosophie. Car, parfois, nous partageons, nous 
donnons, mais nous n’ouvrons pas notre cœur. Or le don 
peut nous servir pour entrer en dialogue et renouer la 

relation. La Communauté de Paroisses a reçu un autre 
cadeau : un prêtre coopérateur, le Père René Mack qui 
est à nos côtés et nous aide beaucoup dans notre 
mission de présence chrétienne dans les communes où 
nous vivons.  
 
Le temps de l’Avent a été marqué par des concerts et 

des contes de Noël, les Scouts nous ont amené la 
lumière de Bethléem que l’on a pu partager lors de la 

Célébration Œcuménique qui était 
centrée sur la joie. 
 
Le temps de Noël, finissant avec 

l’Épiphanie du Seigneur, cèdera la 
place au Carême qui commence 
déjà en février. Que cette nouvelle 
année calendaire que nous avons 
commencée nous permette de 
continuer à marcher sur le sentier 
de l’espérance, ce que je nous 

souhaite à tous !  
Père Martin 

 

CÉLÉBRATIONS ENFANTS DE GALFINGUE 
 

Pour la couronne de l’Avent, nous avons 
fabriqué un nid d’oiseau autour de l’histoire 

d’un jeune faucon qui a manqué son envol et 
qui a été sauvé. 
Nous avons aussi fabriqué des anges qui sont 
devenus des figurants dans le conte « Les 
anges de notre montagne » et qui ont pris 
place dans le sapin. 
Les contes de Noël ont attiré petits et 

grands ; nous avions même la présence 
d’elfes…  

 
 

 
C’était très animé avec des chants 
participatifs accompagnés à la guitare, 

suivis d’un goûter. 
  
                                                

   
 
 

  
  

 Prochaine rencontre : samedi 17 février à 16h30 

Préparation du Carême et cheminement vers Pâques 
      

 
                                                                                                                                                                                             

Au plaisir de se retrouver ! Régine Karrer [03.89.81.81.37] et Marie-Thérèse Braun [03.89.37.34.27]  
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CÉLÉBRATION ŒCUMÉNIQUE 

 

Lors de la Célébration Œcuménique du 17 décembre dernier, avec nos frères protestants, en ce 3e Dimanche 

de l’Avent, nous avons été invités à nous réjouir ! « Gaudete » ! 

Par groupes de six, nous avons réfléchi à l’Évangile du jour en répondant à quelques questions que le 

Pasteur Francis Müller commentera dans sa prédication. 

Revivons cette expérience : 

 

Évangile de St Mathieu : Le précurseur du Seigneur (Mt 11,2-10)  
 
Or Jean, dans sa prison, avait entendu parler des œuvres du Christ. Il lui envoya demander par ses disciples : « Es-tu 

Celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre ?» Jésus leur répondit :  
« Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et voyez :  les aveugles retrouvent la vue et les boiteux marchent droit, 
les lépreux sont purifiés et les sourds entendent, les morts ressuscitent et la Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres 
; et heureux celui qui ne tombera pas à cause de moi! ».  Comme ils s'en allaient, Jésus se mit à parler de Jean aux 
foules : « Qu'êtes-vous allés regarder au désert ? Un roseau secoué par le vent ? Alors, qu'êtes-vous allés voir ? Un 
homme vêtu d'habits élégants ? Mais ceux qui portent des habits élégants sont dans les demeures des rois. 

Alors, qu'êtes-vous allés voir ? Un prophète ? Oui, je vous le déclare, et plus qu'un prophète. C'est celui dont il est écrit 
: Voici, j’envoie mon messager en avant de toi ; il préparera ton chemin devant toi. 

 

 

Questions :  
- Quel a été, selon vous, le rôle de Jean ? 
- À votre avis, quelles sont les attentes de Jean 

et de ses disciples ? 
- Jésus répond-il à la question de Jean ? Comment ? 
- Si je devais être un des personnages de ce récit,  

lequel choisirais-je et pourquoi ? 

 

 

Prédication du Pasteur Francis Müller 
 
Les aveugles retrouvent la vue, les boiteux marchent 
droit, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les 
morts ressuscitent. Est-ce bien vrai ? Et si le ciel était 
vide, Dieu absent, muet et impuissant, si notre foi 

n'était que rêve et illusion ? Tous les jours, des malades 
affluent dans les hôpitaux. Tous les jours, des hommes 
et des femmes meurent de manière injuste et 
prématurée. Et si nous nous étions trompés ? 
 

C'est aussi la question de 

Jean.  
 
Jean, le dernier prophète, 
celui qui a passé sa vie à 
insuffler l'espérance à 
ceux qu'il côtoyait, à les 
inviter à se tourner vers 

Dieu au lieu de Lui tourner 
le dos, est assailli par le 
doute.  
 

Il se trouve en prison, enchaîné, tentant vainement de 
se dépêtrer des liens qui l'enserrent. Il a eu le courage 
de dénoncer les agissements inadmissibles du roi 

Hérode qui abusait de son pouvoir et qui n'a pas hésité 
à exploiter ceux qui le servaient et à prendre pour 
maitresse la femme de son frère. Résultat : Jean, les 
menottes aux mains, est placé par les gardes d'Hérode 
dans le plus sombre cachot de la prison royale.  
Il n'a plus d'espace d'action, d'espace de liberté. Celui 

qui, hier encore, tonnait contre la société, condamnait 
le péché et était considéré comme un prophète à 
succès, se trouve aujourd’hui accusé et réduit au 
silence, aux prises avec de graves questions ; il est 
assailli par le doute.  
 

Enfermé dans sa prison, il crie. C'est la seule liberté qui 
lui reste : s'interroger, exprimer son doute, faire sortir 
sa question de prison. Et si sa vie n'avait servi à rien et 
s'il s'était trompé ? Jésus est-il bien le Messie annoncé ? 

Ou se serait-il trompé ?  
 
Si Jésus est le Sauveur, pourquoi ne constitue-t-il pas 
une armée pour combattre Hérode, et ne chasse-t-il pas 
les Romains de Palestine ? S'il est vraiment le Sauveur 
qu'on attend, pourquoi ne prend-il pas le pouvoir, 

pourquoi ne se manifeste-t-il pas de manière plus 
spectaculaire en faisant la part des choses et en 
balayant le mal de ce monde ? 
 
Au terme d'une existence entièrement consacrée à 
Dieu, vient le temps de la nuit, de la remise en question.  
Les temps d'obscurité qu'a connus Jean Baptiste sont 

souvent les nôtres. 
Et cette période de l'Avent exacerbe aussi nos attentes 

et nos appréhensions. 
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Les lumières qui, sur les façades et dans nos maisons, 
scintillent de toutes parts dans les magasins, rendent 
l'obscurité d'autant plus douloureuse et ne dispersent 
pas les idées noires. Allumer partout n'empêche pas que 

beaucoup de gens soient éteints. Et nous avons souvent 
l’impression que la moindre étincelle peut susciter des 
réactions irrationnelles et embraser une violence 
incontrôlable. 
 

Jean ne reçoit pas de réponse à sa question. Vous venez 

d'en parler entre vous dans les petits groupes.  
 
Oui, Jean ne reçoit pas de réponse directe à sa question, 
il est emmené ailleurs.  
 
Au temps de l'épreuve, il est tellement tentant de se 
tourner vers quelqu'un qui viendrait régler tous nos 

problèmes, vers un Tout Puissant qui s'imposerait 
comme une évidence. Vous l'avez remarqué, Jésus ne 
répond pas à Jean : « c'est moi, le Messie ». Mais Il 
l'invite à réfléchir.  
 
Au fond, la réponse de Jésus à Jean Baptiste révèle que 

le message de l’Évangile ne va pas de soi, il ne saute 

pas aux yeux.  
 
Le Messie libérateur, le Messie spectaculaire, qui 
réalisera ce que Jean et ses disciples ont imaginé, ce 
Messie-là ne viendra pas.  
 

Car le Messie n'est pas le Fils du Dieu évident, mais du 
Dieu vivant.  
 
Et pourtant, la question du prophète reçoit une réponse, 
une réponse bouleversante qui renverse toutes les idées 
reçues et défie l'imagination.  
 

Regardez la réalité ! Il se passe quelque chose. La 
Bonne Nouvelle est en marche. Le Royaume de Dieu est 
proche. Des signes sont offerts à celui qui sait voir.  
 
Les aveugles retrouvent la vue, les boiteux marchent 
droit, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les 
morts ressuscitent. Le Sauveur, Jean l'attend puissant, 

et Il vient autrement. Il pourrait détrôner Hérode et 
prendre le pouvoir à sa place. Mais ce n'est pas ainsi 
qu'Il agit. Il pourrait rétablir la paix dans son pays par 
la force, mais ce n'est pas ainsi qu'Il agit. Il pourrait 
s'attirer respect et admiration en accomplissant des 
actes extraordinaires. Mais ce n'est pas ainsi qu'il agit. 

II ne cherche pas à se faire valoir, à montrer sa 

puissance, à être reconnu pour son pouvoir. Mais Il 
s'occupe de ceux qui en ont le plus besoin, des mal 
aimés, des gens de mauvaise réputation, des moins que 
rien.  
 
En Lui, Dieu, qu'on ne pouvait voir de face, prend un 

visage, en Lui, Dieu se fait proche. La puissance du 

Messie attendu est une puissance d'amour : Il est doux, 
humble de cœur, Il vient guérir et donner vie.  

Deux mille ans après Jean-Baptiste, nous en sommes 
au même point. Nous sommes nous aussi, saisis par le 
doute, hésitants sur notre foi, habités par 
l'interrogation, troublés par des questions sans réponse, 

fatigués par la longue attente d'un monde plus juste qui 
tarde tellement à se manifester. Comme Jean le 
Baptiste, nous devons nous contenter de cette 

promesse : toi qui es captif, toi qui doutes, sache que 
des aveugles retrouvent la vue, des lépreux sont guéris, 
des pauvres entendent la Bonne Nouvelle. Quand tu te 
sens abandonné, dis-toi que quelqu'un d'autre, au 
même moment, est retrouvé. Quand l'Évangile ne te 
parle pas, dis-toi qu'au même moment, il interpelle et 
relève beaucoup d'hommes et de femmes. Quand tu es 

dans la nuit, dis-toi que le jour se lève pour celui qui se 
débat dans l'obscurité.  
 
Car il ne fait jamais nuit sur toute la terre. Jésus vit ! Il 
vit là où il nous arrive de pouvoir avancer là où nous 

étions paralysés, parce que nous pensions ne jamais 

aller plus loin. Il vit là où il nous arrive soudain 
d'entendre, d'accepter du neuf, là où nous n'entendions 
que d'une oreille ou même que nous ne voulions pas 
entendre. Il vit là où il nous arrive de revivre, alors que 
nous ressemblions à des morts vivants, sans envie, sans 
désir. 
 

II est présent chaque fois qu'un rayon de lumière 
transparait pour celui qui n'ose plus se présenter à la 
lumière du jour.  

 
Aujourd’hui, nous recevons et transmettons cette 
lumière.  

 
Chaque fois qu'est soulagé celui qui est dans le besoin.  
Chaque fois qu'est relevé celui ou celle qui est abattu. 
Chaque fois qu'est redonnée un peu d'espérance à celui 
qui doute. Chaque fois que le dialogue renait dans les 
familles, alors l’Évangile est annoncé, l’Évangile qui 
transforme. 

 
Même si rien n'est simple pour celui qui croit, le miracle 
s'opère encore aujourd'hui. De l'ancien peut naitre du 
neuf. Du sombre peut jaillir la clarté. De l'impasse peut 
s'ouvrir un chemin. Ne restons pas là où nous sommes ! 
Allons plus loin ! Sortons de nos prisons intérieures et 

cherchons à discerner les signes de la présence de Dieu, 

toujours inattendue. 
 
À nous d'être les messagers de cette Bonne Nouvelle, 
de cet Évangile, comme les disciples de Jean 
transmettent le message de Jésus et deviennent ses 
disciples. 

Alors les messagers : dehors ! Amen ! 
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INVITATION 
 

Aux forces vives de notre Communauté de Paroisses, 
 
C’est très cordialement que je vous invite à une conférence sur l’Eucharistie, qui se tiendra le mercredi 21 mars à 17h, 
à la Basilique du Sacré-Cœur de Lutterbach. Cette conférence sera animée par le Chanoine Patrick Koehler, bien connu 

en Alsace pour son engagement à Thierenbach et au Mont Sainte-Odile. 
L’Eucharistie est un aspect fondamental de notre foi, et cette conférence sera une occasion 

précieuse de mieux comprendre son importance.  
Voici quelques citations qui soulignent l’importance de l’Eucharistie :  
“N’importe quel chrétien venant de recevoir l’eucharistie vous le confirmera : Dieu fond dans 
la bouche et pas dans la main.” - Pierre Desproges                  
“L’Eucharistie est le Sacrement le plus parfait de l’union au Christ.” - Jean-Paul II      
“La célébration de l’Eucharistie entre tous les chrétiens est notre espérance et notre raison 
d’exister.” - Père Emmanuel Gougaud.                   

Cette conférence est un temps de formation dont nous avons tous besoin. Nous espérons que 
vous pourrez vous joindre à nous pour cet événement enrichissant. 

Père Martin Grzyb 
 

 

À HAUTEUR D’ESPÉRANCE 

Jésus, Verbe fait chair en Marie, 

Tu as inauguré un royaume d’amour par la révélation d’une Nouvelle Alliance, où la douceur 

l’emporte sur la violence, le pardon et la paix sur la vengeance, le droit et la justice sur les 

inégalités. Que Ta Parole de vie nous mette   en route pour ne pas sombrer dans le 

désespoir.  

Qu’elle nous transforme de l’intérieur pour créer un environnement sain, une terre habitable 

où il fait bon vivre, malgré les crises, les conflits, les guerres. Seigneur, Tu as vaincu le mal 

et la mort par ta Croix et ta Résurrection.  

Envoie ton Esprit de renouveau sur nos paroles et nos gestes pour que s’ouvre un chemin de 

solidarité où nos ombres se mêlent à la lumière. 

 Jacques Gauthier 

 

GROUPE CREDO 

Le groupe de réflexion de notre Communauté de Paroisses, appelé "CREDO-Évangile 

et humanisme", vient de terminer un cycle de 3 réunions sur le thème : "Qu'est-ce 
que la grâce".  
Nous souhaitons partager, avec tous, ce que nous avons découvert : 
 
Nous avons d'abord regardé comment le mot "grâce" est employé chez Luc et Jean, 
puis dans les Épitres de Paul. 
 

À travers ces divers textes des Évangiles ou des Actes des Apôtres, nous avons 

découvert que :  
la grâce, c'est la gratuité de l'accompagnement de Dieu. Il nous accompagne 
chacun, chacune, au jour le jour, pour que nous puissions remplir notre 
mission et vivre en plénitude. 
 

Cette grâce qui nous est offerte, nous avons à l'accueillir. "Si quelqu'un est en Christ, 
il est une créature nouvelle. Le monde ancien est passé, voici qu'une réalité nouvelle 
est là" (2 Co 5, 17) 

 
Elle se répand en abondance sur tous ; elle se manifeste dans la vie des hommes. 
Elle nous pousse à "servir" les autres. "Mettez-vous, chacun selon le don qu'il a reçu, au service les uns des autres, 
comme de bons administrateurs de la grâce de Dieu, variée en ses effets" (1P 4,10) 

Elle nous transforme et renouvelle le monde.     
 

Marie-Thérèse VOGEL 
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PÈRE RENÉ MACK 
 

Chers Paroissiens, 
Certains d’entre vous m’ont sûrement déjà aperçu ou ont eu l’occasion d’échanger 
quelques mots avec moi, depuis mon arrivée parmi vous début décembre. Aussi, 
permettez-moi de me présenter plus officiellement au travers de ces quelques lignes : je 
m’appelle René MACK et suis natif d’Ungersheim, réputé pour son Écomusée et son Parc 

du Petit Prince. 

J’ai travaillé jusqu’à ma retraite comme Greffier en Chef, au Tribunal de Grande Instance 
de Strasbourg. En 2005, j’ai été ordonné prêtre pour le Diocèse de Strasbourg, puis 
nommé comme Vicaire à la Paroisse St Florent de Strasbourg (Cronenbourg plus 
précisément). 
J’étais ensuite prêtre coopérateur dans le Kochersberg avant de me rapprocher de mon 
village natal en me mettant au service de la Cté de Paroisses de Rouffach. 
Depuis décembre, j’ai l’honneur et la joie de faire partie de votre Cté de Paroisses, afin de 

vous accompagner humainement et spirituellement, non seulement dans vos joies mais aussi dans vos peines, comme 
chargé d’âmes. 
Je vous remercie très chaleureusement de votre accueil à l’occasion de cette nouvelle installation presbytérale ! Je reste 
uni à vous par la prière et me permets de vous présenter, ainsi qu’à tous vos proches, mes meilleurs vœux de paix, de 
joie et de santé, à l’occasion de cette nouvelle année, sous la protection maternelle de la Bienheureuse Vierge Marie, 
Reine de la Paix et Consolatrice des affligés. 

Père René MACK, prêtre coopérateur  

Célébration du Nouvel An Asiatique 2024 : L’Année du Dragon de Bois 

Le Nouvel An asiatique, également appelé le Festival du Printemps ou Chun Jie (春节) en 

chinois, est une célébration d’une profonde importance dans les communautés asiatiques à 

travers le monde. Cette fête millénaire est riche en histoire, en culture et en symbolisme et 
elle marque le début du Nouvel An lunaire chinois. L’année 2024 est particulièrement 
significative, car elle célèbre l’année du Dragon de Bois dans le zodiaque chinois.  
Selon l’horoscope oriental, le Dragon est le signe le plus puissant, symbolisant le pouvoir, la 

force et l’énergie. Le Dragon de Bois, symbole puissant d’ambition, de courage et de croissance, fusionne la stabilité de 
l’élément bois avec l’audace associée au dragon. En orient, le dragon symbolise le bien. C’est le maître des éléments et 
de la nature. Une des traditions les plus célèbres qui expliquent l’origine du Nouvel An Chinois est celle du monstre 

Nian. Selon la légende, Nian apparaissait chaque année pour dévorer le bétail, les cultures et 
même les villageois. Cependant, les habitants ont découvert que Nian avait peur du bruit et de 
la couleur rouge. C’est pourquoi les feux d’artifice, les pétards et les décorations rouges sont 
devenus des éléments incontournables des célébrations du Nouvel An Chinois, visant à chasser 

le mal et à attirer la bonne fortune. 
Le Nouvel An asiatique, également connu sous le nom de Nouvel An lunaire ou Festival du 
Printemps, est célébré selon le calendrier lunaire chinois. La date de cette fête varie chaque 

année, mais elle se situe généralement entre le 21 janvier et le 20 février. Pour l’année 2024, le Nouvel An asiatique 
débutera le samedi 10 février 2024. Les célébrations dureront jusqu’au 24 février 2024. 
Le Nouvel An chinois et le Nouvel An vietnamien, également connu sous le nom de Têt, sont tous deux basés sur le 
calendrier lunaire et marquent le début de la nouvelle année. Cependant, il existe quelques différences notables entre 
les deux (signe zodiacal, nourriture, célébration) qui reflètent la richesse et la diversité des cultures asiatiques. Malgré 
ces différences, le Nouvel An chinois et le Têt partagent un thème commun de célébration de la nouvelle année avec la 

famille et les amis, et d’accueil de la bonne fortune pour l’année à venir. 

 

SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES 
 

Dimanche de la Santé : 11 Février 2024 
Le Dimanche de la Santé est une journée pour accompagner celles et ceux dont la santé est altérée, pour dire aussi la 

fraternité du compagnonnage entre les professionnels de santé et les Bénévoles des Établissements de soins et tous 
les intervenants qui assurent rencontres et soins à domicile.      
C’est une démarche pour attirer l’attention des Chrétiens et les inviter à nous rejoindre ou à nous signaler les personnes 

en souffrance. Une Communauté vivante se soucie de ses membres. 
 

Le Thème 2024 :« De partout on venait à Lui » 
Jésus attire les foules sans l’avoir désiré, sans l’avoir cherché. Il ne se dérobe pas à ceux qui viennent 
à Lui. 
Il nous revient à nous aussi d’être vigilants quant à l’exclusion que vivent encore nombre de 
personnes, du fait de la maladie, du handicap, du grand âge, du chômage ou de la précarité.  

Il est sans doute de la responsabilité de chacun qu’il n’y ait d’exclu, ni sur notre terre, ni dans notre 
Eglise, vaste programme. 
Laissons l’Esprit entrer en nous et nous emmener là où Il veut.   

L’Équipe de Service Évangélique des Malades.  
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CONCERT DE DEUX PRESTIGIEUSES FANFARES  
 
Fanfare du 27ème Bataillon 
La Fanfare du 27e Bataillon de Chasseurs Alpins reste aujourd’hui l’unique 
musique militaire représentant les bataillons de Chasseurs. Sa garnison est 
basée près d’Annecy et compte plus de 1200 militaires. Elle peut être 
appelée à effectuer des prestations aussi bien militaires (prises d’armes, 

passations de commandement, commémorations militaires…) que civiles 

(animations concerts et spectacles, festivals de musiques militaires, 
animations d’événements…). 

Fanfare du Régiment de Marche du Tchad 
Le régiment de marche du Tchad est une unité de l’armée de terre. 
Régiment d’infanterie mécanisée des Troupes de marine, il appartient à la 
2e Brigade blindée. Depuis 2010, il est implanté à Meyenheim, au sud de 
Colmar.  
Composée d’une vingtaine de musiciens, cette fanfare existe grâce à 
l’implication de son chef, de six militaires du rang, mais aussi de réservistes 

opérationnels ou citoyens qui viennent compléter l’effectif. La fanfare du 
RMT est une des 16 musiques régimentaires de l’armée de terre. 
 
Un concert à ne pas manquer ! 
 

 
 
 

 

 
Le tout nouveau circuit du patrimoine de Lutterbach, créé par la Commune en partenariat avec la Société 
d’Histoire, a été inauguré le 5 novembre. Sur ces 16 points remarquables, 6 ont un lien avec notre paroisse : 

la Basilique, la Chapelle de l’Agonie, les grilles du cimetière, la statue de Saint Jean, le clocher et la Grotte 
de Lourdes, la statue de la Vierge. 
 

Trois anciennes photos illustrent ce panneau : 
 
L’ancienne église Saint-Martin, 1761-1905 
À l’emplacement de la basilique, le clocher en bulbe de l’église Saint-
Martin donnait sur la rue. Il était surnommé le Pflüttekessel, car il 
ressemblait à un chaudron. 
 
La basilique en ruines, 21 janvier 1945 
Durant les deux mois de combats qui ont précédé la Libération, la 
basilique sert d’observatoire. Elle est donc particulièrement visée par 
les canons français. Sa reconstruction ne s’est achevée qu’en 1958. 
 
Jean Kreider et sa statue. 1907 
L’administration allemande refuse longtemps au curé Ackermann le 
permis de construire la nouvelle église. Il fait donc placer sur le 
pignon une statue de saint Michel tuant le dragon… comme lui-même 
a vaincu l’administration. 

 
De 1905 à 1908, le curé Jean-Baptiste Ackermann fait bâtir 

l’église du Sacré-Cœur. 
Son projet est d’en faire le « Montmartre alsacien », un lieu 
de culte régional symboliquement tourné vers la France alors 
que l’Alsace était allemande. Il rencontre d’énormes 
difficultés politiques et financières. En 1923, le Pape élève son 
église à la dignité de basilique, ce qui la rattache 

spirituellement aux basiliques de Rome et à la protection des 

papes. En face de la basilique, se trouve une ancienne mairie-
école construite en 1780. 

CIRCUIT DU PATRIMOINE : Panneau 5 - La Basilique 

CONCERT MARDI 16 JANVIER, 20h à la BASILIQUE 
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AFC DU HAUT-RHIN 
   
                Association des Familles catholiques du Haut-Rhin, Président Olivier Leroux 
                       Association Mère de Miséricorde d’Alsace, Anne de Lestanville 
                       Association de Marthe et Marie de Strasbourg, Odile Chaigne 

                                                         
                                                                                                                 À Mulhouse, le lundi 18 décembre 2023 
Cher Mr le Curé, chers quêteurs, chers paroissiens, 

Nous vous remercions très sincèrement d’avoir permis la Quête des tout Petits au sein de votre Communauté de 

paroisses. Merci pour votre accueil, l’organisation et la générosité de chacun. Le montant de la quête s’élève à 530€. 

C’est énorme ! Veuillez remercier très chaleureusement tous les paroissiens pour leur soutien précieux : Merci 
infiniment ! 
Aujourd’hui, il est de plus en plus difficile de pouvoir organiser une quête pour ces associations. Aussi, Mère de 
Miséricorde et Marthe et Marie vous sont vraiment reconnaissantes de votre aide. Merci d’avoir soutenu ces mamans 

en détresse par votre prière et les dons de chacun. 
N’hésitez pas à faire connaître autour de vous ces associations, en particulier auprès des jeunes. « Le bouche à oreille » 
est souvent le meilleur moyen de communication. Merci de porter aussi spirituellement ces mamans. Nous en avons 

besoin. 
Par ailleurs, si vous souhaitez que nous témoignions auprès d’eux, afin de les sensibiliser à la vie, cela est possible 
aussi. 
Avec notre reconnaissance et notre prière, nous vous prions d’agréer, cher Mr le Curé, chers quêteurs, chers paroissiens, 
l’expression de nos sentiments respectueux. Nous vous souhaitons une belle montée vers Noël. Que notre Divin Messie 
bénisse toutes vos paroisses et vos familles. 
 Elisabeth JACOLIN  

 AFC du Haut-Rhin – tél. 06 68 04 24 18 50,  

 rue de la Pierre Bleue – 68440 DIETWILLER 
 
 

THÉÂTRE ALSACIEN À REININGUE 
 

Si les choristes remplissent très bien, et avec grand sérieux, leur mission d’animation des Messes, ils 
savent tout aussi bien jouer au théâtre. Depuis plusieurs semaines, ils répètent : 
« Dàschàda un ke Gald em Hüss », une comédie de Michel WALCH 

Comme très souvent dans notre région, cette pièce en dialecte est avant tout destinée à faire rire les 

spectateurs. Elle ne manque ni d’humour, ni de surprises.  
Alors, même si vous ne la maîtrisez pas totalement, mais si vous aimez et désirez soutenir notre belle et riche langue 
régionale et profiter par la même occasion d’un bon moment de détente, rendez-vous au foyer communal de 
Reiningue, rue des Pierres en soirée (à 20h30) les vendredis 1er et 8 mars, les samedis 2 et 9 mars ou encore 
le dimanche 3 mars à 15h. La chorale vous remercie d’avance de répondre nombreux à son invitation.  
Entrée 10€ - Réservations au 03 89 81 80 52. 

 
 

ÉCHOS DU CERCLE SAINT ULRICH 
 

THÉÂTRE DIALECTAL : la troupe locale va remonter sur scène au mois de février avec 
la pièce en alsacien : « A MERDER IM KÜRHÜS » , comédie en trois actes de R.J. 

Ruffmann.  
Les dates des représentations sont les suivantes :  
dimanche 11 – 18 et 25 février à 15 h, samedi 17 février à 20h30 et vendredi 23 
février à 20h30.  
La réservation des places, au prix de 10 € peut être faite à partir du 23 janvier au 06 
42 07 20 07 ou 03 89 59 11 32, après 10h. A noter la bonne accessibilité pour les personnes à mobilité réduite. 

 

 
 
 

 
 
 
 

 

 

 



 

- 14 - 

FRUCTUEUX PARTENARIAT AVEC LE CRÉDIT MUTUEL 

Concert Voix et Orgue : 4 000 € pour les Conseils de Fabrique 
 

Le Crédit Mutuel s’investit, depuis plus de 20 ans dans le domaine de la musique. 
Son slogan « Le Crédit Mutuel donne le La »  n’est pas juste une phrase en l’air. 
Cette année, un partenariat entre les Caisses du Crédit Mutuel de Reiningue et de 

Lutterbach et les Conseils de Fabrique a permis d’organiser un concert de haut 
niveau, le 14 octobre 2023. 

250 billets d’entrée ont été offerts par les Caisses. Et grâce à une belle subvention 
du district, c’est la somme de 4050 euros qui a été reversée aux différents conseils 
proportionnellement à leur engagement dans cette opération.  

Le 12 décembre dernier, les Présidents des Conseils de Fabrique se sont vu remettre, par les représentants du Crédit 
Mutuel, deux chèques : le premier de 1800€ pour les CF de Reiningue, Heimsbrunn et Galfingue, le deuxième de 2250€ 

pour Lutterbach. 
Cette opération a encore renforcé les liens avec la Caisse de Lutterbach dont le Conseil de Fabrique avait déjà apprécié 
l’aide et les conseils lors de la préparation du dossier de financement du raccordement de la Basilique au réseau de 
chaleur de la ville. Cette fois, les forces vives réunies autour de la musique auront permis de mettre en valeur l’orgue, 
de financer son entretien et celui des locaux qui l’abritent. 
 

CARNET DE FAMILLE 
 

      FUNÉRAILLES 
• Le 2 novembre à Lutterbach :  Raymond GAUTHIER [79 ans] 

• Le 3 novembre à Reiningue : Marie-Monique HUSSER, née STOEFFLER [79 ans] 

• Le 8 novembre à Reiningue : Rose KNECHT, née SCHNEBELEN [82 ans] 

• Le 14 novembre à Reiningue : Thérèse FROMM, née HEINRICH [86 ans] 

• Le 17 novembre à Lutterbach : Charles-Jean MOCK [82 ans] 

• Le 28 novembre à Morschwiller-le-Bas : Mr Dominique RAISSON [79 ans] 

• Le 1er décembre à Morschwiller-le-Bas : Colette HALTER, née MEYER [85 ans] 

• Le 1er décembre à Morschwiller-le-Bas : Jeanne-Marie BECK, née KOCH [88 ans]          

• Le 07 décembre à Galfingue : Bernard SCHNEBELEN [82 ans] 

• Le 11 décembre à Lutterbach : Bernard SCHULLER [83 ans] 

• Le 13 décembre à Reiningue : Jeanne HERMANN, née HERMANN [95 ans] 

• Le 14 décembre à Lutterbach : Jeanne HAMMERSCHMIDT [66 ans] 

• Le 15 décembre à Lutterbach : Etienne BACHMANN [86 ans] 

• Le 18 décembre à Heimsbrunn : Nicolle DENNEVILLE, née RANDRIA [84 ans] 

• Le 27 décembre à Reiningue : Clément HERMANN [62 ans] 

• Le 30 décembre à Heimsbrunn : Jacqueline MEYER, née SENDER [72 ans] 

 

BAPTÊMES 
• Le 29 octobre à Lutterbach : Nathan FRITSCHY 

• Le 5 novembre à Lutterbach : Kayron FISCHER 

• Le 12 novembre à Lutterbach : Nolan ARENAS-PACHECO 

• Le 3 décembre à Lutterbach : Evan WELLER 

 

     MARIAGES 
• Le 28 octobre 2023 à Lutterbach : Lina BENABDESSLEM et Valentin CHIAPELLO 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
 
                                                                          

 

                            
 

 

NOM et Prénom………………………………………………………………………………………………………………………… 

demande que soit publiée et célébrée une Messe à l’intention de :  

…………………………………………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………………………………………..…… 

 

NOM et Prénom………………………………………………………………………………………………………………………… 

demande que soit publiée et célébrée une Messe à l’intention de :  

…………………………………………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………………………………………..…… 

en date du : …………………………………………………… à l’Église de : ………………………………………………………………  
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CALENDRIER 

G=Galfingue   H=Heimsbrunn   L=Lutterbach   M=Morschwiller-le-Bas   R=Reiningue 

 

JANVIER 
 

Mardi 9 janvier 

18h00 [R] : Messe 

Mercredi 10 janvier 

18h00 [G] : Messe 

Jeudi 11 janvier 

17h00 [L] : Adoration - Messe pour la Paix à 18h00 

 

Samedi 13 janvier 

De 16h00 à 18h30 [H] : Rencontre des jeunes des 

groupes de Profession de Foi et Confirmation 

17h30 [H] : Messe 

Dimanche 14 janvier – 2e DIM. T.O. 

9h30 [R] : Messe [+ Julienne CORDONNIER et 

famille] 

10h45 [L] : Messe 

19h00 [L] : Prière Taizé 
 

Mardi 16 janvier 

18h00 [M] : Messe 

20h00 [L] : Concert des fanfares du 27e Bataillon de 

Chasseurs Alpins et du Régiment de Marche du Tchad 

Mercredi 17 janvier 

18h00 [H] : Messe 

Jeudi 18 janvier 

15h00 [EHPAD DES FONTAINES – L] : Messe 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00  

[+ Marie-Louise ABIVEN] 

 

Samedi 20 janvier 
17h30 [G] : Messe [+ Marguerite MENCIK et les 

défunts des familles MAIRIE et MENCIK] 

 

Dimanche 21 janvier – 3ème DIM. T.O. 

Le Dimanche de la Parole est une journée spéciale 
instaurée par le Pape François pour célébrer et 
honorer la Parole de Dieu. Le Dimanche de la Parole 
a lieu chaque troisième dimanche du temps 
ordinaire. Cette journée a pour but de faire grandir 

chez tous les croyants l’assiduité familière avec les 
Écritures. Le Pape François souhaite que cette 
journée consacrée à la Bible soit non pas « une seule 
fois par an », mais un événement pour toute l’année. 
La Parole de Dieu est un dialogue constant de Dieu 
avec son peuple. Dans la liturgie, nous sommes 

nourris selon deux modes d’être du Christ : sa Parole 
et son Pain. Ces deux modes sont indissociables l’un 
de l’autre. La Parole de Dieu doit nous conduire à 
aimer nos frères et sœurs et nous amener à 
découvrir le vrai Visage de Dieu. 

 

9h30 [M] : Messe [+ Anna N'GUYEN THI LAP et 

Duong THI BUOI ;  

+ Phanxico N'GUYEN] 

10h45 [L] : Messe 

19h00 [L] : Prière Taizé 
 

Mardi 23 janvier 

18h00 [R] : Messe 

Mercredi 24 janvier 

18h00 [G] : Messe 

 

Jeudi 25 janvier – CONVERSION DE ST PAUL 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00 

Vendredi 26 janvier 

16h30 [EHPAD Ste Anne – H] : Messe 

 

Samedi 27 janvier 
17h30 [H] : Messe et Fête Patronale 

Saint Projet : Dans un sermon attribué à Saint 
Pierre Chrysologue, natif d’Imola, pour la 
consécration épiscopale de saint Projet, on lit : 
'Vraiment, celui-ci est Projectus qui, rejeté par le 
sein de sa mère humaine, demeura toujours dans le 

sein de sa mère divine et qui, ne sachant pas ce que 

c’est qu’une maison à soi, habita toujours dans la 
Maison de Dieu’. 

Saint Amarin : Il était moine et martyr et est mort 
en 676. Il était bénédictin et Abbé d’un monastère 
dans les Vosges alsaciennes.  

 

Dimanche 28 janvier – 4e DIM. T.O. 

9h30 [L] : Messe 

10h45 [R] : Messe animée par la chorale des jeunes 

19h00 [L] : Prière Taizé 

 

Mardi 30 janvier 

18h00 [M] : Messe 

Mercredi 31 janvier 

18h00 [H] : Messe 

 

FÉVRIER 
 

Jeudi 1er février 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00 

Vendredi 2 février – CHANDELEUR 

La Chandeleur, aussi connue sous le nom de 
la Présentation de Jésus au Temple. Cette fête 
commémore l’événement où Marie et Joseph ont 
présenté le jeune Jésus au Temple de Jérusalem, 

conformément à la tradition juive. C’est lors de cette 
présentation que le prophète Syméon a reconnu 

Jésus comme la "lumière qui se révèle aux nations". 
Le nom “Chandeleur” vient de l’expression latine 
“festa candelarum”, qui signifie “fête des 
chandelles”. Cela fait référence aux processions 
éclairées à la bougie qui ont lieu lors de cette fête. 

 

8h30 [L] : Eucharistie, suivie de l’Adoration du Saint-

Sacrement 

 

Samedi 3 février 
17h15 [G] : Adoration, puis Messe et Fête 

patronale à 17h30 [+ Christian HABY] 

Saint Blaise : Il était évêque de Sébaste et a été 
martyrisé vers l’an 316. Il est souvent invoqué pour 
les maux de gorge. 

Sainte Agathe : C’est une jeune vierge et martyre 
de Sicile, morte sous la persécution de l’empereur 
Dèce. Elle est la patronne des nourrices.  

 
  



 

Communauté de Paroisses St Benoît près d’Œlenberg (49 rue Aristide Briand, 68460 LUTTERBACH) 

Le secrétariat est ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h  

Tél : 09.51.70.98.63 Mél : presdoelenberg@gmail.com  Site : www.presdoelenberg.org 

Responsable de la publication : Père Martin GRZYB 

 
- 16 - 

Saint Gangolphe : C’était un militaire bourguignon 
vénéré comme martyr de la foi conjugale. Il était 
honoré comme saint patron des sources et comme 
gardien de l’harmonie conjugale. Il est souvent 
associé à la protection des liens sacrés du mariage. 

 

Dimanche 4 février – 5e DIM. T.O. 

9h15 [M] : Adoration, puis Messe à 9h30 [+ André et 

Gabrielle HARNIST] 

10h30 [R] : Adoration, puis Messe à 10h45 

19h00 [L] : Prière Taizé 
 

Mardi 6 février 

18h00 [R] : Messe 

Mercredi 7 février 

18h00 [G] : Messe 

Jeudi 8 février 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00 

 

Samedi 10 février 
De 16h00 à 18h30 [H] : Rencontre des jeunes des 

groupes de Profession de Foi et Confirmation 

17h30 [H] : Messe 

 

Dimanche 11 février – 6eDIM. T.O.          

DIMANCHE DE LA SANTÉ – N.D. DE LOURDES 

Notre-Dame de Lourdes : Cette fête commémore 
la première apparition de la Vierge Marie à 
Bernadette Soubirous, le 11 février 1858. 

9h30 [M] : Messe 

10h45 [L] : Messe pour la Paix 

19h00 [L] : Prière Taizé 
 

Mardi 13 février 

18h00 [M] : Messe 

 

TEMPS DU CARÊME 
Mercredi 14 février – MERCREDI DES CENDRES 

Le Mercredi des Cendres marque le début du 
Carême, une période de 40 jours de jeûne, de prière 
et de pénitence avant la fête de Pâques. L’imposition 
des cendres sur le front des fidèles est un geste de 

pénitence. Ce rite symbolise notre condition humaine 

: sur cette terre, nous ne sommes que de passage et 
il nous rappelle que nous sommes pécheurs, appelés 
à nous convertir. Le Mercredi des Cendres est un jour 
de purification du corps et de l’esprit. Les fidèles sont 
invités à commencer leur jeûne, à prier et à faire 
preuve de pénitence, en avouant leurs fautes avec la 
volonté de ne plus les refaire…   

 C’est une journée importante qui nous invite à nous 
unir à Jésus par la prière et le jeûne, à l’image du 
Christ qui Lui-même jeûna et pria pendant quarante 
jours au désert, afin de se préparer à sa passion et à 
sa résurrection. 

 

9h30 [H] : Messe des Cendres 

19h00 [L] : Messe des Cendres 

 

 

Jeudi 15 février 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00 

Vendredi 16 février 

17h30 [L] : Chemin de Croix 

   

Samedi 17 février 
16h30 [G] : Carême et cheminement vers Pâques 

avec les enfants de Galfingue 

17h30 [G] : Messe 

Dimanche 18 février – 1er DIM. DE CARÊME 

9h30 [L] : Messe 

10h45 [R] : Messe avec la participation des enfants, 

animée par la chorale des jeunes 

19h00 [L] : Prière Taizé 

 

Mardi 20 février 

18h00 [R] : Messe 

Mercredi 21 février 

    

17h00 [L] : Retraite – Conférence sur le thème de 

l’Eucharistie, avec le Chanoine Patrick KOEHLER 

 

Jeudi 22 février – Chaire de St Pierre apôtre 

15h00 [EHPAD DES FONTAINES – L] : Messe 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00  

Vendredi 23 février – St Polycarpe 

16h30 [EHPAD Ste Anne – H] : Messe 

17h30 [M] : Chemin de Croix 

    

Samedi 24 février 

17h30 [H] : Messe 

Dimanche 25 février – 2e DIM. DE CARÊME 

9h30 [M] : Messe 

10h45 [L] : Messe 

19h00 [L] : Prière Taizé 
 

Mardi 27 février 

18h00 [M] : Messe 

Mercredi 28 février 

18h00 [H] : Messe 

Jeudi 29 février 

17h00 [L] : Adoration, suivie de la Messe à 18h00  

 

MARS    
 

Vendredi 1er mars 

8h30 [L] : Eucharistie, suivie de l’Adoration du Saint-

Sacrement 

17h30 [R] : Chemin de Croix  

 

Samedi 2 mars 

17h15 [G] : Adoration, puis Messe à 17h30 

Dimanche 3 mars – 3e DIM. DE CARÊME 

9h15 [M] : Adoration, puis Messe à 9h30  

10h30 [L] : Adoration, puis Messe à 10h45 

19h00 [L] : Prière Taizé 
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